

LAS DISPUTAS QUE VIENEN: PRESUPUESTO Y COMISIONES

CONGRESO DE LA CDMX

DOS GRANDES BATALLAS se avizoran con una Segunda Legislatura dividida entre Morena y la alianza PAN-PRI-PRD

POR GEORGINA OLSON

georginaolson@gmm.com.mx

La distribución de las comisiones será la primera gran negociación entre Morena y la alianza PAN-PRI-PRD en el Congreso.

La diputada de Morena Guadalupe Morales, quien logró la reelección en el distrito X y es la actual presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, señaló que "debe haber reglas claras para la concertación y no entorpecer el diálogo, es un tema que tenemos que analizar al interior, tener la capacidad de llegar a consensos y que no nos pase lo que en la última legislatura de la ALDF".

La diputada se refiere a la reacción de la bancada de Morena cuando no les entregaron las presidencias de las comisiones que consideraban merecer por el número de votos que obtuvieron en las urnas. En ese momento decidieron no participar en ninguna comisión.

Ayer **Excélsior** publicó que cuatro diputados serán

los que inclinen la balanza en la Segunda Legislatura, pues tanto Morena como la alianza tendrán 31 diputados.

Martha Ávila, actual coordinadora de Morena, quien se reelegió en el distrito XXVIII, planteó: "estamos revisando nuestros perfiles, hay comisiones que vamos a defender, donde tenemos muy buenos perfiles, una de éas es la de Presupuesto y Cuenta Pública".

Para Diego Garrido, diputado del PAN que se reelegió por mayoría relativa en el distrito II, "en la Primera Legislatura las comisiones más relevantes las detentó Morena y solamente sacaron las cosas que tenían instrucción de la jefa de Gobierno".

Puso el ejemplo de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, donde hay un rezago de alrededor de 500 iniciativas y puntos de acuerdo.

"Pero ahora no van a tener la mayoría de las presidencias, éstas deberán asignarse tomando en cuenta el núme-

ro de votos que obtuvo cada partido", consideró el panista.

Ya que la Segunda Legislatura haya tenido su primer encontronazo, en diciembre de 2021 se librará una batalla mayor: la asignación del presupuesto de las 16 alcaldías,

nueve de las cuales ganó la oposición.

"Los resultados de la votación del 6 de junio se van a ver reflejados en una mayor discusión del presupuesto de las alcaldías y Morena va a tener que llegar a consensos con la oposición, eso le va a dar mayor paridad al presupuesto", expuso Jacob Villagómez, académico e investigador de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM.

Para Royfid Torres, de Movimiento Ciudadano y quien obtuvo una diputación plurinominal, "ahora con prácticamente la mitad de la ciudad (ganada por la oposición) hay que quitarle discrecionalidad a la distribución del presupuesto de alcaldías".



ver cuánto requiere cada una para gasto corriente, burocracia, obras, y no seguir fomentando el corporativismo. Tenemos una oportunidad de oro”.

Para Christian von Roehrich, coordinador de la actual bancada del PAN, quien alcanzó la reelección en el distrito XVII, se debe redefinir la fórmula de distribución del recurso para las alcaldías, para que sea más equitativo: “vamos a defender nuestras alcaldías, sí o sí, en términos de darles más facultades y más presupuesto, para que puedan dar mejores servicios”.

Morales, de Morena, consideró que ya existe la fórmula de distribución del presupuesto en la Ley de Austeridad, pero reconoció que “quizá no sea perfecta”.

La legisladora señaló que le gustaría revisar un tema: “actualmente se les da más peso a las alcaldías con más suelo de conservación que a las que tienen población flotante, y aunque alcaldías como Venustiano Carranza y Cuauhtémoc tienen cierta población, con la población flotante sus habitantes se triplican y eso implica un desgaste de servicios urbanos, lo cual no está contemplado en la ley”.

Por lo que se refiere al Presupuesto de Egresos de 2022, que también se aprueba en diciembre, Garrido expresó que una de las claves será “invertir más en el sistema de salud, que está colapsado”, así como “invertir en reactivar la economía y apoyar a pequeños y medianos negocios”.



Debe haber reglas claras para la concertación y no entorpecer el diálogo, es un tema que tenemos que analizar al interior”.

GUADALUPE MORALES
DIPUTADA DE MORENA



En la Primera Legislatura las comisiones más relevantes las detentó Morena y solamente sacaron las cosas con instrucción de la jefa de Gobierno”.

DIEGO GARRIDO
DIPUTADO DEL PAN

